

EL COMBATE

SEMENARIO REPUBLICANO INDEPENDIENTE

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGIÓN

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN BÉJAR: Un mes, 0'25 ptas.— Un trimestre 0'75 id.
EN EL RESTO DE ESPAÑA: Un trimestre 1 pta.
Número suelto 5 céntimos.—Atrasado 10.
Comunicados, anuncios y reclamos á precios convencionales.
PAGO ADELANTADO

DIRECTOR:

Don Ramón Martín Bonisana.

PROPIETARIO:

Don Mariano Izquierdo.

ADVERTENCIAS

La correspondencia administrativa al propietario, Plaza Mayor 11 y la literaria, al director, Mayor de Reinoso.
Dirección telegráfica: "COMBATE."

MÁRTIRES DE LA LIBERTAD

I

Consideramos de saludable enseñanza dar á conocer las vicisitudes por que ha atravesado la nación y los hombres ilustres que han sacrificado sus vidas en aras de la libertad, concretando este trabajo al periodo de tiempo desde 1814 á 1820.

Vencido y arrojado fuera de la península el ejército francés volvió á España el rey Fernando VII, el 24 de Marzo de 1814 recibiendo el general Copons al frente del ejército de Cataluña y poniendo en sus manos un escrito de la regencia.

El 4 de Mayo del mismo año, dió un decreto en Valencia disponiendo que todo volviera al mismo ser y estado en que se hallaba en 1808, anuló la constitución de 1812, mandó prender los regentes, algunos ministros y los diputados más notables.

Se restableció el abolido Consejo de Castilla y el supremo Tribunal de la Inquisición, los conventos fueron inundados de frailes y jesuitas; se persiguió con ensañamiento á los hombres que se suponían liberales, de los que estaban atestados los castillos, las cárceles y los presidios.

El estado iba caminando hacia el abismo y el ejército veía con dolor tanta iniquidad y tanta desgracia.

Al objeto de atajar el mal, el general Polier, el 19 de Septiembre de 1815, en Galicia, al frente de diez mil hombres de infantería y algunas piezas de artillería, se subleva pidiendo la abolición de aquel sistema, pagando con su vida el malhadado empeño, y su infeliz esposa fué condenada á presidio después de haber sufrido grandes amarguras.

En 1816 hubo un pronunciamiento en Madrid, y Richard pereció á manos del verdugo.

En 1817 el general Lacy quiso romper las cadenas que oprimían al pueblo y trató de hacer un levantamiento en Barcelona en unión del general Milans; fracasa la conspiración y Milans huye; Lacy se niega á imitarle y es fusilado en el foso del Castillo de Bellver en Palma de Mallorca el día 5 de Junio.

En 1818 el coronel Nidal y Bertrán de Lis, con otros compañeros, reclamaron los derechos del pueblo y sufrieron la

misma desgraciada suerte que los ya citados.

El partido liberal que veía defraudadas todas sus esperanzas empezó á conspirar, estableciendo sociedades secretas con el fin de preparar la opinión del pueblo y el ejército contra el sistema que regía al país, y cuantas veces se había acometido tan ardua empresa fueron funestos los resultados para los liberales.

II

En 1.º de Enero de 1820, don Rafael del Riego, jefe del batallón de Asturias, se pronunció en Cabezas de San Juan de acuerdo con Quiroga, Arco-Agüero y O'Duly, á cuyas fuerzas se fueron uniendo los batallones de Sevilla, la Corona y otros.

Al tomar el mando de ellas el general Quiroga, publicó el día 5, en el cuartel general de San Fernando una alocución y seguidamente otra proclama redactada por don Antonio Alcalá Galiano que fué introducida entre los marinos.

Se elevó una exposición al rey y se formó una columna, yendo al frente de ella Riego y don Evaristo San Miguel, los cuales recorrieron gran parte de la península, logrando que en muy corto tiempo y casi sin resistencia se hiciera general el grito de las Cabezas, y el rey jurara y acatará el código de Cádiz como ley fundamental del Estado el 7 de Marzo de dicho año, formándose un ministerio compuesto de eminentes patricios entre ellos don Agustín Argüelles.

La grandeza y el clero reconocieron la constitución de 1812.

CRÓNICA

CONTRASTE

El entusiasmo que produce una fiesta taurina es sabido de todos. Rostros alegres, la marcha precipitada de los ansiosos concurrentes á la fiesta, el grato aspecto de las mujeres adornadas con la clásica y blanca mantilla y el airoso mantón de Manila, proporcionan distracción, aun á los menos aficionados á esta clase de espectáculos.

Yo, que no siento gran entusiasmo, ni tampoco animadversión por las corridas de toros, acudo á ellas esperando impedir que la nostalgia se apodere de mí, pero deseando aligerar la marcha, tomo la dirección de calles retiradas, y la casualidad

tiene la bondad de ofrecerme la primera de las impresiones que ansiosa busco.

En uno de los ángulos de una calle estrecha y apartada, hay una casa difícil de definir á que clase pertenece; es sencilla pero severa.

Por una de sus abiertas ventanas se descubre un grupo que contempla con entusiasmo un objeto. Componen el grupo un hombre y una mujer; ella joven, con todo el vigor de la juventud; y él, joven también, con todo el entusiasmo propio de un artista.

En su mirada se adivina que el hombre que la acompaña es su esposo, ó lo será algún día.

Por un movimiento de él, queda al descubierto lo que con tanta atención examinan, y puedo ver que es un cuadro; la satisfacción se retrata en el semblante de ambos, él debe ser un artista que ambiciona la gloria, para ofrecérsela á la mujer amada.

No pudiendo comprender más de lo que allí sucede, continuo mi camino, más alegre que al principio de mi salida.

En aquel instante me parece que todos los semblantes respaldan de satisfacción, tal vez sea la alegría que produce la felicidad ajena.

La multitud, se apiña á las puertas de la Plaza temiendo entrar tarde; dentro ya, se presenta á la vista un cuadro admirable, la variación de colores, contrastando con la alegría que reina en todos, hace olvidar que quizá vayamos á presenciar la muerte de uno ó más hombres.

Es la hora anunciada; á los acordes de la música, aparecen los diestros por la puerta de cuadrillas; el paseo, más bien que de hombres, parece de estatuas: todos marchan al compás, ninguno se adelanta; ante el palco presidencial, todos se inclinan con movimientos de autómatas.

Momentos de quietud se suceden al movimiento anterior. Todos los ojos están puestos en la dirección por donde el toro debe aparecer.

Los picadores esperan el instante decisivo en que un golpe contra las tablas, les quite para siempre de su arriesgado oficio; por fin, el infeliz caballo es suspendido en lo alto por su enemigo, que con cruel ensañamiento le deja caer para voltearle á su gusto; el pobre animal, por instinto de conservación, quiere defenderse y muerde al toro, pero es tarde; el asta ha penetrado profundamente en su cuerpo; al levantarlo, un torrente de sangre mana de su pecho, y se desploma inerte, entre los gritos de la frenética mul-

titud que no tiene una mirada de compasión para un animal que no logró tener otro fin, por el grave delito de no poder trabajar porque era viejo.

La lidia continúa entre aplausos atronadores, hasta llegar á la arriesgada suerte de matar. El espada brinda con aparente tranquilidad; pero la palidez de su rostro hace presentir los latidos de su pecho; en ese momento debe pensar en su esposa é hijos. Por ellos se expone á perder la vida; es necesario proporcionarles comodidades, gloria y dinero; por eso, sin vacilar, se encara con el bicho, da unos cuantos pases y le dirige una estocada que resulta mala á juicio de los críticos.

Todos los aplausos, se cambian entonces en silbidos. ¡Qué groserías y qué colmo de debilidades se oyen en derredor! Pero lo que más le ofende son las palabras estúpidas dirigidas contra su esposa. ¿Qué impresión de disgusto no sentirá en ese instante? Sus sentimientos de hombre se revelan en la contracción de su semblante y en el agitado palpitar de su pecho.

Él, que busca la gloria por ella, tiene que escuchar todas las groserías inconcebibles; él, que arriesga su vida por su mujer, tiene que dejar que la insulten sin poder castigar al atrevido.

Mientras tanto, su esposa, tal vez anegada en llanto, presiente todos los incidentes de la lidia. ¡Cuánta diferencia en la vida de la mujer!

Una, contempla con satisfacción el trabajo del hombre que ama; á la otra, le está prohibido saborear la gloria de su ídolo, pues sería para ella una dolorosa agonía. La primera puede llegar á escuchar elogios, y hasta unir su nombre en las alabanzas dirigidas á su esposo. La segunda solo tiene el recurso de sufrir, pensando en el peligro que continuamente amenaza á su marido.

Pensando hondamente en todos los incidentes de la lidia y en todas las barbaridades que lleva tras sí, me pregunto: ¿Será posible que exista todavía algún ser que sienta predilección por las corridas e toros?

ALICIA.

QUISQUILLAS

Ya se terminó la feria con *salú* y felicidad, ya se acabaron las fiestas y el abono teatral.

Los artistas obtuvieron un éxito colosal, la empresa si no ha ganado tampoco arruinada está; pero lo que no termina ni creo terminará, es la *mu'gi* que nos suelta un periódico local que lleva dos *semanillas* discutiendo sin cesar de que si el género chico es moral, ó es inmoral.

Ya no hay que ponerlo en duda, la prueba palpable está; multitud de señoritas y artesanas á la par, han acudido al teatro viniendo á corroborar que se distraen y divierten sin faltar á la moral.

Conque Dios le ampare *hermano* que *quisá* otra vez será;

pero lo que es por ahora, no explique moralidad á personas que la tienen, porque se va *ustá* á dañar del pulmón ó la laringe sin conseguir más final que predicar en desierto que es como no predicar.

Dice en una de sus líneas el periódico local, que hay entre los periodistas *clases*; su razón tendrá; hay quien presencia una obra y aunque la vea ensayar y representar cien veces, no la *deslute*, y hay más, apostaría que algunos si se les llevara al Real entre el acento italiano y una música ideal,

lo menos que creo que harían es decir que es inmoral, si es que á los cinco minutos no terminan por *roncar*.

Conque... tita *pa* los nervios y otra vez acertará, que lo que es esta campaña le ha resaltado muy mal.

POPE.

Boda entre gitanos

Aguijoneados por la curiosidad, rayana en obsesión, de conocer la ceremonia conque la raza gitana celebra sus bodas, encaminamos nuestros pasos en busca de quien pudiera facilitarnos datos concretos respecto á tan extraños enlaces.

Ya desde niños habíamos oído hablar de costumbres nómadas de estas gentes curtidas por el sol y tostadas por el cierzo. Muchas noches invernales, cuando el viento se quejaba y cuando la lluvia azotaba los cristales, nuestros oídos oyeron de labios de la abuela, cuentos terroríficos de los gitanos, cuentos que nos ponían los pelos de punta y las carnes de gallina. Todavía al maternar en la blanda y templada cama seguía el cerebro impresionado por las consejas de la vieja, y el cuerpo continuaba tiritando de frío bajo la sábana de riquísima Holanda. Pero el correr de los años vino á modificar las ideas que teníamos acerca de los gitanos. Así es que sentimos una gran satisfacción al saber que en Béjar se había llevado á cabo un enlace entre seres que la sociedad mira con horror, debido tal vez á que desconoce lo grande y hermoso que encierran sus almas.

Un buen amigo y yo, emprendimos la caminata y cruzando el Puenteviejo, nos dirigimos á la última casa del Barrio del Recreo; subimos por unos desgastados escalones de piedra, que á poco nos hacen perder el equilibrio, y nos encontramos frente á frente con dos gitanas. La una, joven y hermosa, de ojos rasgados y negros como la noche y que al mirarnos penetraban hasta el alma; la otra, menos joven y con la mar de gracia.

—¿Qué quieren los señoritos?—nos preguntó la jovencueta.

—Pues *casi ná*. Venimos á saber algo de la boda celebrada.

—¿Qué, van *ustés* á retratar á la Angustia?—No hija, queremos conocer la ceremonia con que celebráis vuestras bodas.

—Pues miren, no están aquí los *cañis* que son los que podrían darles pormenores de lo que desean; que les acompañe esta *churumbela* al sitio donde se encuentran.

Nosotros, ni cortos ni perezosos, nos dejamos guiar por aquel ángel de ocho años, que durante el camino nos dijo que se llamaba Julia y su novio—don Juan de nueve años—Rafael, con el cual había *estao* bailando la noche de la *juerga*,

Qué monilla estaba la chiequeta con su pelo de ébano flotando al aire y con su cara limpia como las azúceas... Era cosa de habérsela comido á besos.

Llegamos al sitio deseado y una turba de gitanos de ambos sexos formó un corro á

nuestro alrededor. Enterados de nuestra visita nos dijeron:

Ascuchen los señores. A los novios se les pone *ermedio* de los *conviaos* que asisten á la fiesta. El padrino y la madrina, que *asuelen* ser los más viejos, arrojan al aire varios *puñaos* de almendras, pronunciando las siguientes palabras: «Cuando estas *mesmas* almendras vuelvan á bajar por el *mesmo* camino que subieron, quedareis *descasaos*».

Al conjuro de estas palabras se hace un silencio sepulcral; el pacto matrimonial se ha consumado; solo puede deshacerlo la muerte. Díganos ahora los metafísicos y teólogos si los libros en que se escriben las actas matrimoniales son tan impecederos como lo que encierran las frases pronunciadas por los gitanos en el momento del enlace.

Después que los padrinos han cumplido su cometido, los jóvenes de ambos sexos cogen á la novia y la elevan en alto para demostrar con esto que se encuentra en su completa virginidad, viniendo este acto á semejarse á la costumbre de nuestras jóvenes al prenderse el ramo de azahar.

Acto seguido da principio el baile y la *juerga* con cante *jondo*, prolongándose hasta que raya el alba.

Algunas de las coplas cantadas por los *pinreles*, en honor de los novios dicen así:

Angustia, tú te *ajuntastes* porque á los *piques* los *coronastes*.
Muchachas, tirar almendras y que suban más *artas* que las estrellas.

II

Mamé ponte á los piés, verás lo *güeno* de tu mujer.

Los recién casados se llaman Angustias Jiménez y Manuel Demotos.

En la boda se han consumido 90 botellas de licores, 80 mazos de cigarros puros y 14 arrobas de dulces, siendo el derroche de vinos y aguardientes tan enorme, que puede asegurarse que estas gentes se gastan más en sus bodas que muchas familias que se las dan de ricos.

DOS CHURUMBELES.

Escuela Superior de Industrias

Bajo la presidencia del sabio rector de la Universidad de Salamanca don Miguel de Unamuno, tendrá lugar en este centro de enseñanza el día 13 del corriente mes, y hora de las tres de la tarde, el solemne acto de la apertura del curso de 1907 á 1908 y reparto de premios entre las alumnas y alumnos premiados.

He aquí la relación de los alumnos que han de recibir premios en metálico con inclusión de las cantidades que han de percibir.

ENSEÑANZA SUPERIOR

Don Agustín Moreno Castro, tres premios, 75 pesetas; don Pedro Arroyo García, un premio y un accésit, 40 pesetas; don José Rodríguez Mata, accésit, 15 pesetas; don Juan Bueno Díaz, premio, 25 pesetas; don Anselmo Morán Santos, accésit, 15 pesetas.

ENSEÑANZA ELEMENTAL

Don Emilio Pérez Galindo, tres premios, 60 pesetas; don Alejandro Lozano Agero, premio, 20 pesetas; don Manuel Busqué Bagolín, dos accésits, 20 pesetas; don José Pedrero Serrano, premio, 20 pesetas; don Luís Izard Muñoz, premio, 20 pesetas; don Ildéfonso Cebriano Regadera, dos premios y dos accésits, 60 pesetas; don José Goffar Rodrigo, un premio y dos accésits, 40 pesetas; don Aurelio Nicolás Pinto, accésit, 10 pesetas; don Apolinar Aguilar Durán, accésit, 10 pesetas.

ENSEÑANZA NOCTURNA PARA OBREROS

Don José María Blázquez, premio, 20 pesetas; don Manuel Hernández Blázquez, accésit, 10 pesetas; don Manuel Martín Hernández, accésit, 10 pesetas; don Pedro Hernández Crisóstomo, accésit, 10 pesetas; don Floren-

cio Gutiérrez Rodríguez, accésit, 10 pesetas; don Fabián White Arévalo, accésit, 10 pesetas; don Tomás Parra Sánchez, accésit, 15 pesetas; don Isidoro Alonso Lucio, accésit, 15 pesetas; don Eugenio Mateos Fernández, premio, 20 pesetas; don Santiago Blanco Vázquez, premio, 20 pesetas; don Eduardo Alisente Martín, premio, 30 pesetas, en la clase de Teoría y prácticas de Tejidos.

Estas 600 pesetas son donativo del Estado para premiar á los alumnos de todas las enseñanzas en esta Escuela.

En el número próximo se publicará la forma en que el Claustro de Profesores ha distribuido los donativos siguientes:

Excelentísimo Ayuntamiento, 100 pesetas; excelentísimo señor don Angel Pulido, senador por la Unión de Salamanca, 30; don Anselmo Olleros, diputado á Cortes, 50; Unión Protectora de Tejedores, 25; Cámara de Comercio, 20; Círculo de Béjar, 40; Hijo de Francisco Muñoz, 10; un desconocido, 15; don Cipriano Rodríguez Arias, un corte de traje; don Jerónimo Gómez-Rodulfo, otro corte de traje.

La Federación Textil ha concedido un diploma á cada uno de los alumnos y alumnas de las Enseñanzas Nocturna para obreros y Artística de la mujer que hayan obtenido calificación de sobresaliente.

Estos diplomas podrán ser recogidos por los interesados en la Secretaría de la Escuela después del día en que se verifique la apertura del curso, exceptuando los que además de la nota de sobresaliente hayan obtenido premio por oposición, á los cuales se les entregará en el acto de la apertura.

AYUNTAMIENTO

Bajo la presidencia de don Francisco Muñoz García y con asistencia de los concejales señores Galindo, Zúñiga, Aparicio, Gómez-Rodulfo y Moreno, se celebró sesión el pasado jueves, con la Junta Municipal, á la que concurrieron los asociados don Gonzalo Gómez Torres, don Marcos González, don Natalio Gutiérrez y don Andrés Sánchez Izquierdo. Se aprobó el acta de la anterior.

Dada lectura al presupuesto ordinario aprobado por el Ayuntamiento en sesión de 22 Agosto último, fué aprobado en todas sus partes por la Junta Municipal, como igualmente el expediente de arbitrios para cubrir el déficit que resulta de 16.702 pesetas 40 céntimos.

También se acordó continue haciéndose efectivos los consumos por administración, en la misma forma que viene haciéndose, y no teniendo más asuntos se dió por terminada la sesión con la Junta Municipal á las once y treinta y cinco.

Con igual presidencia y con los mismos señores concejales, dió principio á las once y treinta y cinco la sesión del Ayuntamiento leyéndose las actas anteriores que fueron aprobadas.

Se dió lectura á una comunicación del señor tesorero haciendo responsable al Ayuntamiento de 1.537 pesetas 4 céntimos, correspondientes á los presupuestos de 1902 y 1903, por no haber satisfecho sus recibos por contribución territorial y urbana varios vecinos y no haberse expedido por la Corporación Municipal la certificación de designación de fincas embargables, así como la contestación dada por la Alcaldía. Se acordó sean despachados los expedientes con toda urgencia, á fin de evitarse la responsabilidad.

B. L. M. del señor director de la Escuela Superior de Industrias. Se acordó conceder 100 pesetas para premios por la enseñanza artística de la mujer y nocturna de obreros, como en años anteriores.

Solicitud de Luis Téllez Nevado, licenciado del ejército, pidiendo un destino de sereno ó municipal. Al archivo.

El señor síndico dió la bienvenida al señor alcalde alegrándose que venga á compartir

las tareas concejales y propuso un voto de gracias que fué aprobado para los tenientes de alcalde que le han sustituido.

El señor Galindo dice que los tenientes no han hecho más que cumplir con su deber.

La comisión de Hacienda manifiesta que debe autorizársela para expedir los bonos de uva cuando las circunstancias lo aconsejen.

Instrucción propuso se conceda licencia para ausentarse á la auxiliar de la escuela de San Juan, señorita Josefa Gil, sustituyéndola en ese tiempo la auxiliar meritoria Josefa Téllez. Aprobado.

Policia dice que aún cuando esto no pertenece á esta comisión, como quiera que presidió el concurso de premios á los ganados, dió cuenta de su adjudicación y que se ha invertido toda la cantidad concedida por la asociación de ganaderos. Conforme.

Los señores Galindo y Zúñiga, que se han dado limosnas para la Casa de Caridad y Hospital procedentes de los premios concedidos.

El señor Zúñiga continuó manifestando que el camino entre Béjar y Cantagallo se encuentra en malas condiciones á consecuencia de las aguas, para el paso, y como se acerca la vendimia y le hayan rogado lo haga presente al Ayuntamiento, lo manifiesta por si se cree conveniente repararle. Se autorizó á la comisión para tal fin.

El señor Galindo hace presente que no estando incluido en el programa de ferias dulzaina, tamboril y limosnas, conferenció con algunos compañeros si debía ó no aumentarse estos festejos y siendo todos de la misma opinión, los ordenó sin perjuicio de dar cuenta á la Corporación. Esta estuvo conforme y aprobó en todas sus partes la conducta del señor Galindo.

No habiendo más asuntos que tratar se levantó la sesión á las doce.

Ecós de la semana

Advertencia

Rogamos á los suscriptores tanto de fuera como de la localidad se sirvan manifestar á esta redacción las faltas que noten en el envío del periódico, para subsanar los defectos que puedan motivar el retraso en el recibo de los números.

Fallecimientos

Después de largo y penoso padecimiento, ha descendido al sepulcro á la temprana edad de 20 años, la joven y hermosa señorita Rosario Gómez-Rodulfo Rodríguez, hija de los acaudalados propietarios don Jerónimo Gómez-Rodulfo y doña Justa Rodríguez.

A los afligidos padres de la virtuosa joven, enviamos el testimonio de nuestro sentido pésame.

A la avanzada edad de 78 años, ha muerto en la Calzada de Béjar, el padre de nuestros buenos amigos don Manuel y don Tomás Maillo, á los cuales acompañamos en el justo dolor que les embarga, por la pérdida irreparable que acaban de sufrir.

En una casa sita en el Castañar de Béjar ha muerto el probo y digno empleado de la caja Crespo Rascón, don Ramón Esteban.

Minada su salud por una enfermedad crónica, había venido á Béjar buscando aires puros que pudieran restablecer su gastado organismo; pero desgraciadamente la traidora enfermedad pudo más que el clima suave y benigno que se goza en las alturas en donde el paciente había establecido su casa.

El cadáver después de embalsamado ha sido conducido á Salamanca para enterrarle en aquella ciudad.

La redacción de EL COMBATE envía á la distinguida familia del finado el pésame más sincero por la profunda pena que la aflige.

Enhorabuena

En la exposición regional de Salamanca,

ha sido premiado nuestro paisano don Ildefonso Hernández, por la presentación de unas muestras de vinagre fabricadas por dicho señor.

Prohibiciones

El inspector de vigilancia ha prohibido:

1.º Que haga trabajos de dislocación la niña que actúa en el cinematógrafo instalado en la Corredera.

2.º Que las mujeres de vida airada ocupen las localidades de la planta baja de nuestro coliseo.

Aviso

Con el fin de cumplimentar lo preceptuado en los artículos 236 al 247 del Reglamento para la ejecución de la ley de Reclutamiento y reemplazo del Ejército, se recuerda á todos los individuos que han sido sorteados desde el año 1896 al de la fecha, la obligación que tienen de pasar la revista anual ante esta Comandancia Militar, de diez á doce de la mañana, en cualquier día de los meses de Octubre y Noviembre.

Béjar 30 de Septiembre de 1907.—El Comandante Militar, Pío López Pozas.

Enlace

El miércoles último, se celebró en esta ciudad el enlace de la señorita Rosa Anaya, hija del acreditado fabricante de cintas don Esteban Anaya Pozo, con el joven don Basilio Salas, perteneciente á una de las familias más distinguidas de Cañaveral.

Deseamos á los recién casados una hermosa luna de miel y todo género de prosperidades en su nuevo estado.

Hemos oido hacer muchos elogios del servicio de mesa hecho en esta boda por el aere litado fondista don Venancio Rodríguez.

Teatro Cervantes

Esta noche se dará la última función en nuestro teatro, poniéndose en escena, *Noche de Reyes, Moros y Cristianos y El Puñao de Rosas*.

Como se trata de allegar recursos para que los artistas puedan trasladarse á Madrid y conocemos los sentimientos nobles del pueblo de Béjar, esperamos un lleno completo en el coliseo.

Mercados

He aquí los precios habidos en la actual semana:

Lanas: Blanca merina sucia, de 19 á 22 pesetas, según su clase y rendimiento; churra colchonera sucia, á 17'50 id.; lavada, á 38 id.; negra fina, á 22 id.; ordinaria, á 18 id.

Harina H. 38 ptas. los 100 kilos; harina G. 36'50 ptas. los 100 id.; harina F. 35 ptas. los 100 id.; harina 4.ª 11 ptas. la arroba; moyuelo, 9 ptas. id.; salvado, 8 ptas. id.

Trigo, de 12 á 12'25 ptas. las 94 id.

Algarrobas, 9 ptas. las 94 libras.

Centeno, 8'50 ptas. las 90 libras.

Cebada, 8 ptas. las 70 libras.

Carnes: Vaca, 15 ptas. arroba; ternera, 16 id. arroba.

Patatas, 1'25 ptas. arroba.

A las Señoras

Se encuentra en ésta el viajante de los grandes almacenes de novedades de los sobrinos de Emeterio Miguel, de Valladolid, con el más completo muestrario en lanería, pañería y sedería, géneros de punto y demás artículos para la próxima temporada de invierno.

Gran surtido en abrigos de señora últimos modelos de París, y en boas piel, desde 6 á 100 pesetas.

Recibe su distinguida clientela en la fonda de don Alvaro Herrero, por las mañanas de diez á una y por las tardes de tres á seis; á domicilio pasará con el muestrario previo aviso.

Permanecerá en ésta, mañana, domingo, teniendo exposición de géneros, por las mañanas de diez á una, y por las tardes de tres á seis.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

DISPONIBLE

Eulogio García Rodríguez

COMISIONES Y REPRESENTACIONES

Calle de Boteros, 11, BÉJAR

En la actualidad cuenta con representaciones de importantes casas de vinos de Rioja y Manchegos, de vinos y licores de Jerez, de conservas vegetales y pescados, de pastas para sopa, de cacao, canelas y cañés, de ceras labradas y productos manchegos, de tejidos de seda y de banovas y alfombras, de estuches y cajas para platerías, joyerías y confiterías y otras de que no hago mención.

AGENTE DE LA COMPAÑÍA DE SEGUROS DE INCENDIOS «LA POLAR»

Detalles y catalogos de precios á quien los pida

DISPONIBLE



Se admiten anuncios á precios económicos

SE VENDEN

cubas y cubetos, en excelentes condiciones, á precios módicos.

En la imprenta de este periódico darán razón.

HIJO DE M. HERNÁNDEZ

Esta acreditada casa ofrece un gran surtido en toda clase de calzado con especialidad en Suiza para señora, caballero y niños. Tiene además un buen surtido de paraguas desde 150 pesetas en adelante.

Visitad esta casa y os convencereis de la economía en sus precios.

Mayor de Reinoso, 41

POR 500 PESETAS

Se vende una casa situada en Barrionuevo, compuesta de sala, dormitorios, cocina para leña y despensa.

Además, en la planta baja, posee dicha casa bodega, cuadra y entresuelo. Para tratos é informes, dirigirse á

ILDEFONSO CEBRIANO

PLATERÍA

— BÉJAR —

DISPONIBLE

DISPONIBLE

SE VENDE

gran número de wagoes de paja de trigo, cebada y algarobas, de superior calidad. Para informes, dirigirse á

JUAN MANUEL APOLINAR

Afuera de San Bernardo

SALAMANCA

DISPONIBLE

Sr. D. _____

Provincia de _____